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При явке 47,88 % за 
КПРФ отдали голо-
са 7019752 избира-
теля, что составило 

13,34% от числа пришедших 
к урнам. «Единая Россия» 
набрала 54,20 % голосов, 
ЛДПР – 13,14 %, «Спра-
ведливая Россия» - 6,22 %. 
Остальные партии, как и на 
предыдущих выборах, не 
преодолели 5-процентный 
барьер.

В Калмыкии при явке 
57,51 %  КПРФ также со-
хранила второе место, на-
брав 11,69 % голосов. За 
«Единую Россию» про-
голосовали 70,61 % из-
бирателей. В столь актив-
ной поддержке в регионе 
правящей партии многие, 
надо сказать, сомневают-
ся, полагая, что высокий 
процент «ЕР» достигнут 
благодаря административ-
ному ресурсу.

В отличие от других 
субъектов Федерации, 
ЛДПР в Калмыкии значи-
тельно отстала от комму-
нистов, не преодолев 5%-
ный рубеж (4,29 %). Ещё 
одна парламентская партия 
- «Справедливая Россия» 
набрала в РК всего 3,18 % 

голосов. Реальную, опре-
делённую законом под-
держку в нашем регионе 
получили, можно сказать,  
только две  партии – «Еди-
ная Россия» и КПРФ. 

Наибольшее количество 
голосов КПРФ набрала в 
Калмыкии в Городовиков-
ском районе – 22,14%, где 
местное отделение пар-
тии возглавляет баллоти-
ровавшаяся в Госдуму по 
одномандатному округу 
депутат Народного Хурала 
Людмила Балаклеец. На 
втором месте Приютнен-
ский район – 19,78 % голо-
сов за КПРФ, на третьем – 
Малодербетовский – 15,72 
%, на четвёртом – Элиста 
– 14,38 %, на пятом – Яш-

кульский район – 13,71%, 
на шестом – Сарпинский 
– 13,58 %. 

Восемь районов респу-
блики дали результат за 
КПРФ ниже, чем в сред-
нем по региону, что от-
разилось на общей цифре. 
Это Юстинский (10,72%), 
Целинный (9,55%), Яшал-
тинский (8,45%), Кет-
ченеровский (8,39%), 
Ики-Бурульский (7,90%), 
Октябрьский (7,42%), Ла-
ганский (5,25%) и Чернозе-
мельский (2,43%) районы.

По партийным спи-
скам «Единой России» 
депутатом нижней пала-
ты парламента РФ избран 
Герой Калмыкии фермер  
Батор Адучиев. В Госду-

ме он вошёл в комитет по 
аграрным вопросам.  По 
единому одномандатному 
округу депутатом Госдумы 
от Калмыкии избрана Ма-
рина Мукабенова (63,97% 
голосов). В качестве за-
местителя председателя 
думского комитета будет 
заниматься вопросами ин-
формационной политики, 
информационных техно-
логий и связи.

Второе место среди 
одномандатников заняла 
в Калмыкии коммунист 
Людмила Балаклеец, за 
которую отдали голоса 
9,53%  избирателей. Наи-
более активно кандидата 
поддержали в её родном 
Городовиковском районе 

– 32,67 % голосов, При-
ютненском (15,25%), Сар-
пинском (11,63%), Мало-
дербетовском (10,94%),  
Яшалтинском (9,85%) рай-
онах и в Элисте. В столи-
це за Людмилу Балаклеец 
проголосовали 10,25% из-
бирателей. 

Меньше всего голо-
сов получила кандидат-
одномандатник от КПРФ в 
Ики-Бурульском и Черно-
земельском районах – со-
ответственно 4,86 и 2,23 
процента голосов.

В Астраханской и Вол-
гоградской областях, объ-
единённых с Калмыкией в 
один региональный округ, 
КПРФ набрала голосов 
больше, чем в целом по 

стране - соответственно, 
14,18 и 17,26 процентов. 
Депутатом Госдумы стал 
возглавивший региональ-
ный список КПРФ Нико-
лай Арефьев.

В Государственной 
думе седьмого созыва чле-
ны фракции КПРФ возгла-
вили 5 комитетов. Пред-
седателем комитета по 
аграрным вопросам, куда 
вошёл, кстати, Батор Аду-
чиев, избран Владимир Ка-
шин. Николай Харитонов 
возглавил комитет по реги-
ональной политике и про-
блемам Севера и Дальнего 
Востока, Тамара Плетнё-
ва - комитет по вопросам 
семьи, женщин и детей, 
Сергей Гаврилов - комитет 
по делам общественных 
объединений и религиоз-
ных организаций, Леонид 
Калашников – комитет по 
делам СНГ, евразийской 
интеграции и связям с со-
отечественниками. 

15 коммунистов, кроме 
того, избраны заместите-
лями председателей коми-
тетов. Николай Арефьев 
стал первым заместителем 
председателя комитета 
Госдумы по экономической 
политике, промышлен-
ности, инновационному 
развитию и предпринима-
тельству. 

Надежда КУМЕНОВА
Фото автора

Награды Калмыцкой Автономной 
Советской Социалистической 
республики

Выборы-2016

Митинг

Митинг был немного-
численным, но те, 
кто пришёл в этот 

день на площадь, прояви-
ли высокую активность 
и боевой настрой. Со 
вступительным словом к 
собравшимся обратился 
секретарь Элистинского 
горкома КПРФ Александр 
Манкуров, отметивший 
актуальность повестки ме-
роприятия.

Свою оценку событиям 
23-летней давности дала 
секретарь республикан-
ского комитета партии 
Данара Эсклянова.  Рос-
сийские СМИ, как она 
считает, в те дни исказили 
действительность, оправ-
дывая тех, кто насильно, в 
нарушение Конституции, 
с помощью оружия рас-
правился с властью Со-
ветов. 

О фактах нарушений 
закона на недавних вы-
борах депутатов Госду-
мы рассказали члены из-
бирательных комиссий 
и наблюдатели от КПРФ 

Фёдор Жуковский, Вла-
димир Четырёв, Николай 
Манджиев, Валентина 
Ануфриенко, координатор 
по г. Элисте Светлана Чу-
дутова.  

По их словам, председа-
тели и секретари участко-
вых комиссий не дали на-
блюдателям возможности 
проконтролировать подсчёт 
голосов за партийные спи-

ски и кандидатов по Кал-
мыцкому одномандатному 
округу. Члены участковых 
комиссий и наблюдатели от 
оппозиционных партий не 
проявили должной ответ-
ственности и принципиаль-
ности. По причине неподго-
товленности, слабоволия, а 
то и безразличия не смогли 
противостоять тем, кому 
«сверху» была дана коман-
да дать нужный результат. 
Выступавшие призывали 
учиться на собственных 
ошибках, чтобы не допу-
стить подобного впредь.

Участники митинга 
приняли Обращение (пу-
бликуется на сайте kprf 
08), в котором дали оценку 
октябрьским, 1993 года, со-
бытиям и заявили о реши-
мости продолжить работу 
во благо народа, выполнять 
наказы избирателей.
Надежда КУМЕНОВА

Фото автора  

В Элисте, на площади Победы, 7 октября со-
стоялся митинг КРО КПРФ, участники кото-
рого выразили протест против фальсифи-
каций, в массовом порядке отмечавшихся 
на выборах депутатов Госдумы седьмого со-
зыва. Мероприятие проходило в рамках все-
российской акции коммунистов, посвящён-
ной годовщине разгона Съезда народных 
депутатов и Верховного Совета Российской 
Федерации, расстрела «Белого дома» в Мо-
скве в октябре 1993 года.

голосов Реальную опре- кульский район – 13 71%

ÊÏÐÔ: ÂÒÎÐÀß Â ÑÒÐÀÍÅ
È Â ÐÅÑÏÓÁËÈÊÅ

По итогам выборов 
в Госдуму седьмого 
созыва КПРФ сохра-
нила статус парла-
ментской партии 

России и второе ме-
сто по числу набран-
ных голосов.  Одна-
ко в новом составе 
нижней палаты Фе-
дерального Собра-
ния фракция КПРФ 
стала меньше на 50 
человек: у партии 
42 мандата вместо 

прежних 92-х.
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В штабе КРО КПРФ 
24 сентября со-

стоялось совеща-
ние, посвящённое 
итогам выборной 
кампании. Вёл за-
седание первый 

секретарь Комитета 
КРО КПРФ Николай 
Нуров.  С сообще-
нием о результа-
тах голосования 
и их оценкой вы-

ступила заве-
дующая отделом 
организационно-

партийной и кадро-
вой работы Мигмир 

Бембеева. 

«Избирательная кам-
пания 2016 года была 
достаточно сложной и 
включала в себя несколько 
этапов,- отметила Мигмир 
Бембеева.- Важнейшим ее 
аспектом явилось форми-
рование ТИКов, которое 
прошло в конце июля – на-
чале августа т.г. Процесс 
еще не завершен. Попол-
нялся, кроме того, резерв 
членов УИКов. 

Вторым направлени-
ем работы КРО КПРФ 
стали выезды в районы 
республики кандидатов 
в депутаты Госдумы по 
партийному списку Ни-
колая Нурова, Мигмир 
Бембеевой и кандидата-
одномандатника Людмилы 
Балаклеец. Всего проведе-
но более 100 встреч, охва-
чено более 70 населенных 
пунктов республики»,- со-
общила Мигмир Гаряев-
на.

Кроме того, в ряде рай-
онов – Кетченеровском, 
Приютненском, Сарпин-
ском, Малодербетовском и 
в Элисте были проведены 
встречи с кандидатами в 
депутаты Госдумы Нико-
лаем Паршиным и Нико-
лаем Арефьевым, возглав-
лявшими региональный 
список КПРФ. 

«Анализ проведенных 
встреч будет сделан поз-
же, так как поступило 
большое количество заяв-
лений, жалоб, по которым 
ведется работа, делаются 
депутатские запросы», - 
отметила заворготделом. 

Третьим важнейшим 
направлением, по её сло-
вам, стал контроль на 250 
избирательных участках. 
Всего в единый день голо-
сования от КРО ПП КПРФ 
работало 245 членов ко-
миссий с совещательным 
голосом, более 100 наблю-
дателей.

Однако обеспечить 
должный контроль на 
участках представители 
КПРФ не смогли. Мно-
гие члены избиратель-
ных комиссий со своими 
функциями не справи-
лись. Мигмир Бембеева 
привела в пример изби-
рательный участок №35 
в Элисте. Там ею были 
выявлены нарушения при 
подсчёте голосов за пар-
тии. Присутствовавшая 
при этом член комиссии 
от КПРФ «никак не от-
реагировала». 

Заворготделом была са-
мокритична в оценке сво-

ей работы, избирательного 
штаба, руководящих орга-
нов КРО КПРФ. Отметила 
недостатки в подборе ка-
дров, их подготовке, ин-
структаже. Представители 
КПРФ не смогли противо-
стоять массовым наруше-
ниям в день голосования, 
воспользоваться правом 
контроля в соответствии 
с законодательством. «Это 
огромный минус нашей 
работе», - заключила Миг-
мир Бембеева. 

В заключение она при-
звала собравшихся при-
нять участие в  акции про-
теста КРО КПРФ против 
нарушений на выборах и 
не опускать руки, стол-
кнувшись с трудностями.

«Очень тяжело рабо-
тать в нашем районе»,- по-
делился секретарь Черно-
земельского м.о. КПРФ 
Пётр Чимидов. Никогда 
раньше, по его словам, 
не было такого массового 
вброса бюллетеней, как 
нынче. Обнаружилось это 
по данным на 18.00. При 
этом члены избиратель-
ных комиссий от КПРФ, 
наблюдатели проявили 
беспомощность, не смог-
ли противостоять адмре-
сурсу.  

«К контролю за под-
счётом голосов наших 
представителей практиче-
ски не допустили, - рас-
сказал глава коммунистов 
Черноземельского района, 
где партия и её кандидат-
одномандатник получили 
наименьшее в республике 
количество голосов. - Про-
токол сразу по окончании 
подсчёта не дали, полу-
чили его только в 8 часов 
следующего дня». 

«В общем, «сдали» рай-
он!», - прозвучала в ответ 
на такой «отчёт» реплика 
из зала.

Об имевших место на-
рушениях доложил так-
же куратор Октябрьского 
района Виктор Сангаджи-
ев. О том, как шла подго-
товка к выборам, красно-
речиво свидетельствовал, 
по его словам, факт того, 
что поступившие из шта-
ба агитматериалы он уви-
дел сваленными во дворе 
у секретаря местного от-
деления. До населения га-
зеты, буклеты и листовки 
не дошли.

По подсчётам комму-
нистов, в посёлке Иджил 
проголосовавших оказа-
лось в 2 раза больше, чем 
тех, кто на самом деле 
пришёл к урнам. Были 
«карусели», когда на один 
из участков приехала бри-
гада из 60 человек. Однако 
никого из наблюдателей 
такой факт не заинтересо-
вал. 

Как считает  Виктор 
Сангаджиев,  сыграли свою 
роль и подставная партия 
со своим кандидатом-
одномандатником, отняв-
шие голоса КПРФ. Народ 
должным образом на этот 

счёт не просветили. Не 
проводилась работа, сде-
лал вывод куратор, и с 
членами комиссий с пра-
вом решающего голоса.

«Анализ промахов ну-
жен для дальнейшей ра-
боты, - заключил Виктор 
Сангаджиев. – Одни из 
главных проблем на сегод-
ня – формализм в работе, 
подбор и расстановка ка-
дров».

«Эти выборы стали шо-
ком, - признался секретарь 
Ики-Бурульского м.о. пар-
тии Александр Владими-
ров. - Такого результата я 
не ожидал».  Подготовка к 
выборам, считает он, про-
ходила в нездоровой об-
становке, было давление 
со стороны администра-
тивных органов власти.

По 1 члену комиссии от 
партии с правом совеща-
тельного голоса  – мало 
для одного избиратель-
ного участка,- считает 
Александр Владимиров. 
Отлучился ненадолго – за 
это время быстро делает-
ся вброс бюллетеней. В 
районе нет столько людей, 

сколько числятся проголо-
совавшими. 

«В Приманыче, - доба-
вил Николай Нуров, явно 
были вбросы и подтасов-
ки. Там 5 человек лично 
заявили, что голосовали 
за КПРФ, а при подсчёте 
бюллетеней вышло, что 
только 1 человек за пар-
тию. В первую очередь от-
брасывали бюллетени за 
КПРФ. И нигде  члены ко-
миссий с наблюдателями 
не потребовали пересчёта 
голосов, не перепровери-
ли бюллетени».

По окончании голосо-
вания и подсчёта голосов 
не все районные отделе-
ния партии представили 
в штаб  КРО КПРФ про-
токолы избирательных 
комиссий. Поэтому было 
неизвестно, сколько на са-
мом деле получено голо-
сов за КПРФ, её кандидата 
по одномандатному окру-
гу. Претензии по поводу 
протоколов были предъ-
явлены, в частности, се-
кретарю Кетченеровского 
м.о. Мергену Катаеву. В 
ответ он заявил, что штаб 
КРО КПРФ не оказал им 
юридической помощи. 
Когда представители пар-
тии обнаружили вброс 
бюллетеней и позвонили в 
ЦИК, на бдительных чле-
нов участковых комиссий 
и наблюдателей началось 
давление. По факту пере-
писывания протоколов по-
несли заявление в суд, но 
иск не приняли по причи-
не ненадлежащего оформ-
ления… 

Прекратить «плач 
Ярославны» и сосредото-
читься на работе призвала 
с трибуны совещания се-
кретарь рескома Людмила 
Балаклеец. Высказав заме-
чания, агитационную ра-
боту коммунистов Калмы-
кии Людмила Балаклеец 
оценила в целом положи-
тельно: «Были встречи во 
всех сёлах, выезды в каж-
дый населённый пункт… 
Плохо то, что не смогли 
удержать наработанное, 
при должном контроле 
результат был бы намного 
лучше».

Городовиковский район 
оказался первым не только 
по количеству полученных 
за КПРФ и её кандидата-
одномандатника голосов, 
но и единственным, где 
член ТИКа с решающим 
голосом Геннадий  Руба-
шанов не подписал прото-
кол, записав особое мне-
ние.  «Он тоже зависимый 
человек, но, в отличие 
от других, не испугался, 
проявил принципиаль-
ность. А те, кто ничего 
не сделал, теперь громче 

всех кричат, рассказыва-
ют сказки, сваливая вину 
за свои просчёты на дру-
гих»,- отметила Людмила 
Балаклеец. 

По её словам, за нуж-
ные для власти результа-
ты в селе Виноградное 
Городовиковского района 
туркам-месхетинцам обе-
щали, якобы, землю. Об 
этом Балаклеец рассказал 
один из представителей 
диаспоры. Много было на-
рушений во время выездов 
с переносными урнами по 
домам. В реестрах значи-
лось одно количество зая-
вок, а проголосовавших на 
дому оказывалось гораздо 
больше. Зашкаливало ко-
личество голосующих по 
открепительным удосто-
верениям. Всех поймать за 
руку не удалось. «Да, мы 
получили голоса, но это 
не те проценты, что мы 
набрали»,- сделала вывод 
Людмила Балаклеец. 

По её мнению, активнее 
могли сработать члены 
фракции КПРФ в Народ-
ном Хурале. В их силах 
было провести агитработу 
среди работников здраво-
охранения, образования.  

Людмила Балаклеец 
рассказала также о теку-
щих делах, о том, что уже 
после выборов отвезла  в 
село Матросово всё, что 
обещала детям: боксёр-
ские перчатки, груши, 
форму. Порадовалась их 
реакции на подарки. 

«Пораженческие на-
строения – не к лицу ком-
мунистам, - заключила 
секретарь рескома. - Не 
плакаться надо, а работать 
над тем, чтобы поднять 
нашу организацию на но-
вую ступень». 

Позицию колле-
ги поддержал Николай 
Нуров. Нельзя сдавать-
ся, надо усилить на ме-
стах организационно-
партийную работу. И 
делать это своевременно, 
а не накануне выборов. 
Ещё неизвестно, чем обер-
нётся конституционное 
большинство в Госдуме 
«Единой России». Бли-
жайшие месяцы покажут, 
справится ли с такой от-
ветственностью правящая 
партия, которая теперь за 
всё в ответе. Уже сейчас 
в правительстве заявляют 
о необходимости резать 
пенсии, не платить её ра-
ботающим пенсионерам, 
повышать НДС и о дру-
гих непопулярных мерах. 
При том, что расходы на 
вооружение и оборону со-
кращаться не будут. 

У КРО КПРФ имеется 
неплохой потенциал, есть 
немало ответственных, 
грамотных людей. И есть 
силы продолжать работу, - 
отметил Николай Нуров.

В заключение первый 
секретарь рескома рас-
сказал о мероприятиях по 
подготовке к 100-летию 
Великой Октябрьской 
революции, о планах вы-
пуска книги об истории 
партийной организации 
Калмыкии.

Надежда КУМЕНОВА    
Фото Санала СЕЛЕЕВА
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Уважаемые жители Республики Калмыкия!
Искренне благодарю Вас за поддержку КПРФ  

и её кандидатов на выборах в Государственную 
думу  Российской Федерации!
В Калмыкии, как и в целом по стране, КПРФ 

заняла второе место после «Единой России». Вы-
сокое доверие, оказанное партии избирателями, 
мы постараемся оправдать каждодневной рабо-
той, направленной на решение проблем жителей 
республики. Наказы, данные кандидатам в депу-
таты Госдумы, Калмыцкому региональному отде-
лению КПРФ, обязательно будут выполняться. 
Всем, кто отдал голос за нашу партию, кто уча-

ствовал, помогал в проведении выборной кампа-
нии, всем нашим сторонникам - огромное спаси-
бо! Примите мою искреннюю признательность 
за Ваш труд, за помощь, за вклад в укрепление 
КПРФ.   

Николай НУРОВ,
первый секретарь Комитета  КРО КПРФ 

Благодарность
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Фракция КПРФ в 
Государственной 
Думе настой-
чиво работала 
над программой 

преодоления кризиса. Мы 
предложили свои подходы 
к формированию государ-
ственного бюджета, к про-
мышленной и аграрной по-
литике, к развитию науки, 
образования и здравоохране-
ния, к ситуации в жилищно-
коммунальной сфере и 
пенсионном обеспечении. 
Активность и настойчивость 
нашего депутатского корпуса 
позволили принять законы о 
промышленной политике 
и стратегическом планиро-
вании. В парламент страны 
мы вновь внесли проекты 
законов об образовании и о 
«детях войны». В ходе изби-
рательной кампании КПРФ 
было, чем отчитаться перед 
избирателями, было, что 
предложить.

Наша партия подошла к 
выборам максимально от-
ветственно. Мы представи-
ли стране точно выверенную 
антикризисную программу 
«Десять шагов к достой-
ной жизни», грамотную 
и ответственную команду 
патриотов-профессионалов. 
Разъясняя свои подходы, 
мы провели многие тысячи 
встреч, заручились массо-
вой поддержкой своих со-
отечественников.

КПРФ действовала, ис-
ходя из твёрдого убежде-
ния: народное волеизъявле-
ние должно помочь стране 
выйти из тупика. Однако 
заявления «партии власти» 
о готовности провести чест-
ные и свободные выборы 
оказались откровенным 
блефом. Всё произошедшее 
показывает, что речь идёт о 
принципиально новом яв-
лении. В России полностью 
отлажена не избирательная, 
а распределительная систе-
ма формирования органов 
власти. Выборы окончатель-
но превращены в фарс. Речь 
уже идёт даже не об искаже-
нии итогов голосования, а о 
получении заранее предо-
пределенных результатов.

Сегодня важно понять: 
в государстве криминаль-
ного капитализма «партия 
власти» становится неспо-
собной вести себя иначе. За 
два последних десятилетия 
создана изощрённая маши-
на фальсификаций. Она не 
может остановиться. Она не 
устаёт лязгать своими гусе-
ницами. Эта машина ведёт 

себя так, потому что изна-
чально заточена на сохра-
нение любой ценой власти 
корыстных кланов в центре 
и на местах.

Новая порция манипуля-
ций включала в себя целый 
ряд унижающих народ яв-
лений. Стране навязали ли-
повую многопартийность. 
Были сконструированы 
фальшивые коммунисты и 
патриоты. Слепили целую 
обойму партий-обманок с 
целью растащить голоса 

оппозиционно настроенных 
избирателей и ссыпать их в 
карман «Единой России».

Была осуществлена 
перекройка избирательной 
системы. Введение одно-
мандатных округов сопро-
вождалось их передачей 
в руки местных князьков 
и «денежных мешков». 
Далее уже именно они ре-
шали задачу выжать задан-
ный результат. В ход шли 
административная дубина 
и циничная, разлагающая 
общество, скупка голосов. 
Данному разгулу способ-
ствовал перенос даты выбо-
ров на сентябрь. Он гаран-
тировал правящим кругам 
низкую явку и расширение 
возможностей для манипу-
ляций. В результате «еди-
нороссы» захватили более 
90% одномандатных окру-
гов. Но кто всерьёз поверит 
в такое единомыслие?

С началом избирательной 
кампании в воздухе снова 
запахло «лихими девяно-
стыми». Нашим товарищам, 
секретарям ЦК партии С.П. 
Обухову и В.Г. Соловьёву 
демонстративно ограничи-

ли возможности участвовать 
в выборах. В ряде регионов 
на авансцену пачками выхо-
дили кандидаты-двойники. 
Клеветнические газеты за-
полонили многие города. 
Широко использовалось 
информационное одурачи-
вание. Вместо полноценных 
дебатов стране предложили 
плохое подобие КВН, вы-
деляя лишь пару минут на 
изложение ключевых поло-
жений предвыборной про-
граммы.

Зона криминальных дей-
ствий в этот раз вышла да-
леко за пределы Ростовской 
области, Дагестана и Мор-
довии. Она расползлась на 
Краснодар, Нижегородскую 
и Самарскую области, дру-
гие регионы страны. Нику-
да не делись старые методы 
махинаций – пресловутые 
вбросы, подвозы и «кару-
сели». Разными способами 
в систему фальсификаций 
втянуты уже миллионы 
людей. Это ведёт к разло-
жению государственных 
служащих, представителей 
правоохранительных орга-
нов, социальных работни-
ков, учителей и врачей, тех, 
кто постоянно работает с 
людьми. Такое положение 
дел способствует всё боль-
шей криминализации наше-
го общества.

Россию в очередной раз 
эпатировали крикливой жи-
риновщиной. Власть приу-
множила ельцинскую такти-
ку использовать ЛДПР для 
оттягивания протестных го-
лосов. Эта партия получила 
режим максимального бла-
гоприятствования в СМИ. 

Она потратила на выборы 
гораздо больше, чем даже 
наполненная миллиардера-
ми «Единая Россия».

В целом, прошедшие 
выборы напоминают ско-
рее спецоперацию против 
российского общества. В 
2011 году масса людей про-
тестовала против результата 
«Единой России» в 49%. В 
дальнейшие годы народ-
ному большинству жилось 
всё тяжелее. Если в 2012 
году темпы роста ВВП 

были плюс 3,4%, то в про-
шлом – минус 3,7%. И вот 
теперь 76% мест в Госдуме 
занимают единороссы. Этот 
результат получен на фоне 
резкого спада в экономи-
ке, обвала рубля, снижения 
уровня жизни граждан. 
Можно ли считать эту ситу-
ацию нормальной? Офици-
альные итоги выборов озна-
чают: парламент в России 
искусственно сконструиро-
ван. Доверие народа к нему 
будет крайне низким.

Выборы продемонстри-
ровали тотальный разрыв 
правящей партии с боль-
шинством граждан, голосо-
вавшим «ногами». Крайне 
низкая явка наблюдалась 
в обеих столицах. Налицо 
полное разочарование лю-
дей в действенности суще-
ствующей политической 
системы.

Всё, что произошло в 
России в период парламент-
ских выборов, означает: 
«партия власти» абсолютно 
не продумала последствия 
своих действий. Её моно-
польное большинство в 
Государственной Думе из 

343 мандатов может бы-
стро обернуться Пирровой 
победой. Олигархическо-
бюрократическая группи-
ровка способна пропитаться 
ощущением вседозволен-
ности. Она сочтет себя по-
лучившей мандат на уже-
сточение антинародной 
социально-экономической 
политики, на дальнейшее 
урезание социальных расхо-
дов. Положение дел чревато 
срывом страны в ещё более 
тяжелый экономический, а 
затем и политический кри-
зис.

Недостойный шабаш, 
устроенный под видом вы-
боров, продемонстрировал 
отнюдь не популярность 
«Единой России». Он по-
казал неуверенность правя-
щей группировки в проч-
ности своего положения. И 
для этого есть все основа-
ния. В 2007 году единорос-
сы получили на выборах 
почти 45 миллионов голо-
сов. Теперь, даже со всеми 
оговорками и приписками, 
- на 17 миллионов меньше. 
Многочисленные факты, 
включая перемены в сило-
вых структурах, указывают: 
власть прогнозирует мощ-
ные социальные протесты и 
всерьёз к ним готовится.

Мы должны понимать, 
что находимся на полити-
ческой и идеологической 
войне. КПРФ хорошо знает 
своего противника, и мы 
должны быть готовы к борь-
бе за интересы трудящихся 
в самых неблагоприятных 
условиях. Не все наши орга-
низации оказались сегодня 
готовы к растущему накалу 
и остроте ситуации. Целый 
ряд отделений партии не 
смогли укрепить связи с 
трудовыми коллективами и 
рабочим движением, нарас-
тить кадровый потенциал. 
Нам есть, над чем работать, 
готовясь к 100-летию Вели-
кой Октябрьской социали-
стической революции. Мы 
непременно преодолеем 
трудности и уверенно пой-
дем вперёд.

Высокий потенциал под-
держки КПРФ проявился 
сегодня в результатах, по-
лученных в Омской обла-
сти и Марий Эл, в Бурятии 
и Северной Осетии, в об-
ластях Иркутской и Ново-
сибирской, Костромской и 
Ульяновской, в Башкирии, 
Кабардино-Балкарии и Ха-
кассии, в Приморском и 
Алтайском краях, в подмо-
сковных наукоградах и ряде 
других мест. Даже в исклю-
чительно сложных услови-
ях победу в одномандатных 
округах одержали Н.М. Ха-
ритонов, О.Н. Смолин, В.В. 
Бортко, С.И. Казанков, М.В. 
Щапов, А.В. Куринный, 
Д.А. Парфёнов.

Жесточайшее доминиро-
вание единороссов в пар-
ламенте в сочетании с кра-

хом либеральных партий 
обязывает КПРФ уверенно 
проводить политику един-
ственной оппозиционной 
силы. Нам предстоит вести 
непримиримую аргументи-
рованную критику «Единой 
России», напоминать о её 
ответственности за всё про-
исходящее в нашей стране.

Нужно помнить: опаса-
ясь за свое будущее, правя-
щие круги будут и дальше 
изобретать способы тес-
нить коммунистов на поли-
тическую обочину. КПРФ 
не впервой отражать атаки 
компрадорского капитала и 
его политических наймитов. 
Нас пытались запретить. 
Нас пытались замолчать. 
Нас пытались подкупить и 
запугать. Но Красное знамя 
Великого Октября и Вели-
кой Победы всегда с честью 
поднималось над полями 
классовых битв. Сплочён-
ность наших рядов и сегод-
ня остается главным усло-
вием уверенного движения 
вперёд.

Вся история нашего дви-
жения показывает, что испы-
тания только закаляют волю 
настоящих коммунистов. В 
основе нашей идеологии ле-
жат идеи социальной спра-
ведливости и дружбы наро-
дов. А эти идеи непобедимы. 
Сегодня олигархия может-
праздновать по поводу «вы-
игранного» боя. Но логика 
истории неизбежно возьмет 
своё. Победа в сражении тру-
да и капитала будет на сторо-
не народных масс.

КПРФ искренне благо-
дарит всех, кто внимательно 
выслушал и поддержал нас 
в ходе выборов. Проводя 
предвыборную работу, мы 
заручились широкой под-
держкой граждан и при-
обрели новых сторонни-
ков. Сегодня коммунисты 
говорят спасибо всем, кто 
вместе с нами переживает 
за судьбу страны и ищет 
выход из крайне тяжёлой 
ситуации. Мы убеждены в 
том, что наши идеи непре-
менно прорастут сильными 
и добрыми всходами.

КПРФ полна решимо-
сти продолжить работу во 
благо народа. Мы получили 
многочисленные наказы из-
бирателей, и будем после-
довательно работать над их 
выполнением. Мы сделаем 
всё, чтобы вырвать страну 
из тупика. Россия должна 
вернуться на путь созида-
ния и прогресса, на путь со-
циализма.

В российском обществе 
сегодня огромный дефицит 
правды и справедливости. 
Запрос на них есть у боль-
шинства граждан.

Коммунисты заявляют: 
правда и справедливость – 
наша политика! И она будет 
реализована!
Председатель ЦК КПРФ

Г.А. ЗЮГАНОВ

ÍÎÂÛÉ ÊÓÐÑ ÂÛÇÐÅË, 
È ÆÓËÜÍÈ×ÅÑÒÂÎ ÍÀ ÂÛÁÎÐÀÕ 
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Выборы-2016 завершены. Они прошли в условиях обострения социально-экономичес-
кой ситуации и ухудшения жизненного уровня граждан. При этом Россия находится 
под всё более сильным внешним давлением. Это и санкции Запада, и агрессивное 
кольцо натовских баз, и разного рода провокации. Парламентские выборы в этих 
условиях должны были стать формой широкого национального диалога. Сообща 
искать выход из сложной ситуации обязывал и патриотический подъем, вызванный 
возвращением Крыма и Севастополя в родную гавань. К этому же побуждали 
колонны «Бессмертного полка» и героическая борьба Донбасса.

Делегаты предвыборного съезда КПРФ
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Заявление Президиума ЦК КПРФ
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ентральная изби-
рательная комис-
сия еще не под-
считала голоса, 
а правительство 

«Единой России» уже в 
полный рост обсуждает 
вопросы, как ограбить сво-
его доверчивого избирате-
ля. Совершенно серьезно 
обсуждают предложения 
Минфина РФ сэкономить 
на работающих пенсио-
нерах: не платить пенсии 
тем, чей доход превыша-
ет 500 тысяч рублей или 
1 миллион рублей в год. 
Реализация этой авантю-
ры может затронуть около 
90 тысяч человек.

Минфин также предла-
гает отменить фиксирован-
ную выплату тем, чей доход 
свыше 2,5 прожиточного 
минимума в месяц, а это 
уже затрагивает интересы 
2 миллионов человек. Фик-
сированная выплата - это 
часть страховой пенсии, 
которая сегодня равна 4559 
рублям. Она выплачивается 
вне зависимости от трудо-
вого стажа и количества 
пенсионных баллов. Вот 
ее и хотят отменить еди-
нороссы. Эти меры будут 
вытаскивать из карманов 
пенсионеров по 150 милли-
ардов рублей ежегодно.

Правительство решило, 
что в 2016 году пенсии тех, 
кто работает, индексиро-
ваться не будут, пообещав 
полностью возместить 
упущенное, когда пенсио-
нер прекратит работать. 
В то же время уже второй 
раз отказались лишить 
пенсии тех, кто получает 
более 1 миллиона рублей. 
Обирают нищих, богатых 
не трогают! (Лишь бы не 
было войны?)

В 2017 году в бюджет 
планируется привлечь до-
полнительно 200 млрд. 
рублей за счет повышения 
НДПИ, акциза и экспорт-
ных пошлин. Необходимо 
заметить, что повышение 
экспортных пошлин будут 
оплачивать зарубежные 
потребители, а акцизы и 
НДПИ оплатят наши рос-
сийские. Нефтяные компа-
нии, естественно не хотят 
повышать экспортные по-
шлины, они понимают, что 
может снизиться потре-
бительский спрос, и они 
понесут убытки. Поэтому 
они настаивают на повы-

шении акцизов и НДПИ, 
которые оплатят россияне, 
и здесь в убытке нефтяные 
компании никогда не бу-
дут. Все эти налоги и пла-
тежи они заложат в цену, и 
оплатит их народ. В этом 
случае бензин может по-
дорожать на 1,5 рубля, а 
литр дизельного топлива 
- на 0,7 рубля.

Необходимо отметить, 
что согласно данным Рос-
стата, в настоящее вре-
мя литр бензина АИ-92 в 
России стоит в среднем 
35,19 рубля, за литр бен-
зина АИ-95 и выше просят 
38,28 рубля, а литр дизель-
ного топлива обходится в 
35,51 рубля. Готовьтесь, 
что топливо будет более 
40 рублей за литр. (Лишь 
бы не было войны!)

Как сообщили СМИ, 
Президент РФ Влади-
мир Путин на совещании 
в алтайской Белокурихе 
одобрил идею курортного 
сбора. По мнению мини-
стра финансов РФ Антона 
Силуанова, приемлемой 
суммой сбора могли бы 
стать 50-100 рублей в сут-
ки. Однако, если вы бере-
те путевку на 24 дня, то 
увеличение ее стоимости 
будет уже на 2400 рублей, 
это значит, что весомая 
часть среднего класса бу-
дет отрезана от оздоровле-
ния, а санатории недосчи-
таются доходов, потому 
что сбор пойдет в регио-
нальные бюджеты.

Рассматривается по-
вышение тарифов ЖКХ, 
на электричество и газ по 

уровню прогнозной ин-
фляции — на 4,9%, 4,4% 
и 4,1% в период с 2017 по 
2019 год. По большинству 
позиций это существенно 
выше, чем закладывалось 
ранее. При этом для про-
мышленности рост тари-
фов будет менее стреми-
тельным. Таким образом, 
цены на все эти категории 

для населения увеличат-
ся в 2017 году на 4,9%, в 
2018 году — на 4,4%, в 
2019 году — на 4,1%. Рост 
цен на газ для населения 
в 2017 году будет почти в 
полтора раза стремитель-
нее, чем предполагалось 
ранее.

Правительство пред-
лагает взимать платежи 

в социальные фонды со 
всего зарплатного фонда 
по единой ставке и к 2019 
г. довести ее до 26% (29% 
– с 2017 г., 28% – с 2018 
г.), или в 2017 г. повы-
сить НДС до 20%, 10%-ю 
льготную ставку поднять 
до 12%, а с 2019 г. начать 
увеличивать ее на 2 про-
центных пункта в год, 
пока она не сравняется с 
не льготными 20%.

Следует заметить, что 
НДС – налог на добавлен-
ную стоимость - это при-
бавка к цене продукции, 
то есть глобальное повы-
шение цен на всю отече-
ственную продукцию, что 
повышает инфляцию и 
делает нашу продукцию 
неконкурентоспособной. 
Кроме того уменьшает 
зарплату работников, про-
изводящих эту продук-
цию.

Увеличение платежей 
в социальные фонды про-
изводится из фонда зар-
платы. То есть чем больше 
платежи, тем меньше зар-
плата. Кроме того, боль-
шие платежи разоряют 
малый бизнес, а это было 
уже много раз, и повторе-
ние массового закрытия 
малых предприятий, и по-
вышение безработицы не 
в интересах страны и на-
рода, тогда на кого работа-
ет правительство «Единой 
России»?

Все эти нововведения 
или проекты направлены 
на одну цель, как изъять 
как можно больше денег 
из карманов народа. Смо-
трите, нет даже мыслей 
о развитии экономики, о 
повышении доходности 
предприятий, о строи-
тельстве и развитии про-
мышленности и сельского 
хозяйства. Двадцать пять 
лет паразитировали на 
нефтегазовых доходах, а 
когда их не стало, как кро-
вопийцы вцепились выса-
сывать последнюю кровь 
из народа. А ведь в других 
странах иначе! Там за та-
ких деятелей не голосуют 
или голосуют против. В 
России же 60% населения 
гордо не голосуют и дают 
возможность руководить 
страной бездарной воро-
ватой публике.

Теперь терпите! За 
предстоящие пять лет они 
вас просто уничтожат!

ÍÍèêîëàéèêîëàé ÀÐÅÔÜÅÂ: ÀÐÅÔÜÅÂ: 
ÒÅÏÅÐÜ ÒÅÐÏÈÒÅ!
Благодарность «Единой России» за поддержку на выборах вполне предсказуе-
ма. Все, кто голосовал за единороссов, и те, кто не голосовал, должны были по-
нимать, что эта партия, разрушающая страну уже 25 лет и разграбившая все ее 
национальное достояние, ничего лучшего не может придумать, как продолжать 
грабить народ и страну в том же духе.

Николай Арефьев и Николай Нуров на встрече с жителями п. Ергенинский

Правительством Калмыкии подготовлен проект 
закона, согласно которому предлагается отменить 
выплаты «Ветеранам труда», имеющим доход 1,5 
прожиточного минимума. С учётом того, что для 
пенсионеров в РК он установлен на 2017 год в раз-
мере 7526 рублей, ежемесячных выплат лишатся 
те, у кого доход составляет чуть более 11,5 тыс ру-
блей.  Предложение озвучено на заседании прези-
диума кабмина РК.

Кстати

В выходной день  мы заста-
ли Григория Инджаевича 
на спортивной площад-

ке, которую недавно открыл  
в Элисте, на ул. Б.Б. Городо-
викова,  Сбербанк. Каждый 
желающий может потрени-

роваться здесь на шведской 
стенке, брусьях, турниках. 
Площадка оборудована трав-
мобезопасным резиновым по-
крытием. 

В этом году Сбербанк от-
мечает 175-летие, и в честь 

круглой даты реализует со-
циальные инициативы под на-
званием «175 добрых дел». 
В торжественном открытии 
спортсооружения приняли уча-
стие управляющий Калмыцким 
отделением Сбербанка Андрей 
Бухаев, зам. главы администра-
ции г. Элисты Галина Васькина, 
горожане. 

Во вторник, 18 октября, 
Сбербанк открыл в 6 микро-
районе Элисты детскую пло-
щадку. А в ближайшее время 
проведёт акцию для студен-
тов Калмыцкого госунивер-
ситета. 

Надежда ПЕТРОВА
Фото автора

Крупным планом

ÕÎÐÎØÅÅ ÄÅËÎ

Ц

Как сообщал сайт kprf08, в Национальном музее 
им. Н. Пальмова в Элисте 16 сентября открылась 
первая персональная выставка художника  Гри-
гория Бембеева. Ветеран партии, отметивший 15 
октября 66-летие, ведёт здоровый образ жизни. 
Среди его увлечений – рыбалка, шахматы, ходь-
ба пешком.
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Николай Эрднеевич 
Нуров своё слово 
сдержал! Большое 
спасибо ему и всем 

коммунистам 
Калмыкии за 

великолепный 
концерт и прекрас-
ный вечер! Такими 
были комментарии 
зрителей по окон-
чании концерта 

ансамбля «Тюль-
пан», который 

был дан 15 октя-
бря на сцене Дома 
культуры села Чёр-
ный Яр Астрахан-

ской области.

ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ 
ÄÅÐÆÀÒ ÑËÎÂÎ!ÄÅÐÆÀÒ ÑËÎÂÎ!

Сотрудничество

грамму полуторачасового 
концерта были включены 
лучшие номера государ-
ственного ансамбля пес-
ни и танца: музыкально-
хореографическая ком-
позиция «Праздник в хо-
тоне», ишкимдык, чичер-
дык, казахский, татарский 
танцы, выступления на-
родной артистки Калмы-
кии Татьяны Чиктеевой, 
заслуженных артистов 
республики Ирины Гаряе-

вой, Санала Ушанова, Кут-
лана Мукубенова… 

Прославленным масте-
рам и молодым талантам 
зал аплодировал стоя, зву-
чало восторженное «Бис», 
«Браво!», «Молодцы!». 

По окончании концерта 
состоялось чествование 
гостей: художественного 
руководителя Государ-
ственного калмыцкого 
ансамбля песни и танца 
«Тюльпан» - заслуженно-
го артиста России и Кал-
мыкии Валерия Эрдниева, 
музыкального руководи-
теля – народного артиста 
РК Александра Бадма-
Гаряева и всего творческо-
го коллектива.  

Со словами благодар-
ности на сцене выступи-

ли председатель Совета 
депутатов Черноярского 
района Александр Лев-
ченко, депутат Астра-
ханской областной Думы 
Андрей Галкин, лидер 
черноярской калмыцкой 
диаспоры Галина Сама-
дова. Заведующую от-
делом организационно-
партийной и кадровой 
работы КРО КПРФ Миг-
мир Бембееву, принявшую 
участие в мероприятии, 
просили передать «огром-
ное спасибо» руководите-
лю калмыцких коммуни-
стов Николаю Нурову. 

Выступавшие напом-
нили, что первый секре-
тарь рескома  – их земляк, 
родился в селе Чёрный 
Яр, учился в местной 

школе до второго клас-
са. По словам его первой 
учительницы Анны Леон-
тьевны Ремизовой, вместе 
с родными побывавшей 
на концерте, Николай Эр-
днеевич с малых лет был 
очень любознательным, 
ответственным, настой-
чивым в постижении зна-
ний. «Горжусь своим уче-
ником и благодарна ему 
за прекрасный подарок, 
за этот замечательный 

концерт, - сказала Анна 
Леонтьевна. – Я очень 
люблю калмыцкие песни 
и танцы!». 

Дом культуры стоит на 
высоком берегу Волги, 
откуда открывается по-
трясающая панорама на 
просторы великой реки. 
С восточной стороны ДК 
– мемориал защитникам 
Родины и здание 1824 
года постройки, в котором 
располагается историко-
краеведческий музей, 
основанный в 1967 году. 

В Чёрном Яру в 1883 
году останавливался по 
пути в Астрахань ссыль-
ный Николай Чернышев-
ский. Как раз таки в зда-
нии нынешнего музея, где 
на 1 этаже была тюрьма. 

Село обрело извест-
ность и благодаря тому, 
что  в 90-е годы прошло-
го века местный житель 
обнаружил здесь у под-
мытого берега Волги уни-
кальный скелет мамонта, 
ставший достоянием ми-
ровой палеонтологиче-
ской науки. Отдельные 
кости доисторического 
гиганта, как и обломки 
бронзового ножа, древне-
го копья и пр., хранятся в 
районном музее.

Побывали мы и у черно-
ярской Петропавловской 
церкви 18 века, полюбо-
вались видами на реку с 
набережной, особняками 

местной «рублёвки». Чер-
ноярский район, кстати, 
побратим Октябрьского 
района Калмыкии. И в 
местном музее, по словам 
директора учреждения 
Александра Верблюдова, 
будет создана экспозиция, 
посвящённая культуре и 
быту степных кочевни-
ков. 

Надежда КУМЕНОВА
Фото автора

В дни предвыбор-
ной агитации 
первый секретарь 
Комитета КРО 
КПРФ, кандидат 

в депутаты Государствен-
ной думы Николай Нуров 
вместе со своими колле-
гами из Астраханской и 
Волгоградской областей, 
объединённых с Калмы-
кией в один региональный 
округ, провёл в селе встре-
чу с избирателями. В ходе 
неё Николаю Эрднеевичу 
и была высказана прось-
ба  организовать концерт 
«Тюльпана».  

С творчеством про-
славленного коллектива 
местные жители познако-
мились в  мае 2012 года, 
когда калмыцкие арти-
сты выступили вместе с 
театром «Русская песня» 
Надежды Бабкиной, уро-
женкой Чёрного Яра, на 
центральной площади 
села. 

Новая встреча с «Тюль-
паном» произвела не мень-
шее впечатление. В про-

Татьяна 
Чиктеева

Кутлан 
Мукубенов

Николай Нуров 
со своей первой 
учительницей 

Анной Леонтьевной 
Ремизовой

Ф
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Петропавловская 
церковь

Дом культуры

Танцевальная группа
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Новый состав рос-
сийского парла-
мента начинает 
свою работу в 
ч р е з выч айно 

сложных условиях. На 
Россию оказывается неви-
данное с эпохи «холодной 
войны» внешнеполитиче-
ское давление. Это реак-
ция США и их союзников 
на то, что наша страна 
впервые с советских вре-
мён решилась проводить 
по-настоящему независи-
мый внешнеполитический 
курс.

Мы обязаны отбить 
враждебную атаку тех, кто 
мечтает видеть нашу стра-
ну зависимой территорией. 
Решение этой задачи тре-
бует от нас абсолютной от-
ветственности перед стра-
ной и народом, уважения 
друг к другу, честности 
друг перед другом.

Одновременно мы пе-
реживаем тяжёлый соци-
ально-экономический кри-
зис. И мы обязаны найти 
для нашей страны пути вы-
хода из этой кризисной си-
туации. У партии «Единая 
Россия», получившей кон-
ституционное большин-
ство в нынешнем составе 
Думы, есть выбор: либо 
продолжать поддерживать 
так называемые «антикри-
зисные» меры правитель-
ства, которые всё более со-
ответствуют кудринским 
ультралиберальным рецеп-
там, либо прислушаться к 
социально-экономическим 
предложениям КПРФ.

Принципиальное разли-
чие в том, что мы никогда 
не согласимся с переносом 
всей тяжести кризиса на 
широкие слои населения. 
А правительство уже при-
няло в этом направлении 
целый ряд мер и ещё боль-
ше таких мер обсуждает.

Это введение системы 
ПЛАТОН и рост акцизов 
на бензин, что подстёги-
вает рост цен практически 
на все потребительские 
товары в стране. При этом 
обещанная отмена транс-
портного налога так и не 
состоялась.

Это повышение ставок 
ОСАГО.

Это продолжающийся 
рост стоимости жилищно-
коммунальных услуг, в то 
время как естественной 
мерой социальной защиты 
населения было бы «замо-
раживание» коммуналь-
ных платежей на время 
кризиса.

Это введение нового 
коммунального побора – 
платежей на капремонт. 
Создана совершенно не-
справедливая система, в 
которой жильцы обязаны 
платить, а фонды капи-
тального ремонта не име-
ют перед жильцами ника-
ких чётких обязательств 
по срокам и объёму ре-
монта их домов.

Это несправедливость 
при переходе к начисле-
нию налога на недвижи-
мое имущество, исходя из 
его кадастровой стоимо-
сти. В результате в ряде 
регионов многие пенсио-
неры уже начали получать 
за свои скромные земель-
ные участки и квартиры 
квитанции с совершенно 
неподъёмным для них на-
логом.

Это идея чиновников 
отлучить официально не-
трудоустроенных граждан 
от медицинских и других 
социальных услуг. Речь 
идёт о миллионах людей, 
выброшенных в сферу 
неформальной занятости. 
Это не тунеядцы, а жерт-
вы либеральных экономи-
ческих реформ. И меры 
социальной дискримина-
ции в их отношении недо-
пустимы.

Мы считаем контрпро-
дуктивной и такую идею 
чиновников, как повы-
шение НДС. Это прямой 
путь к удушению эконо-
мической активности.

А наиболее бесчело-
вечная «антикризисная» 
мера – это экономия на 
пенсионерах. В этом году 
решением правительства 
и большинства Госдумы 
была отменена индекса-
ция пенсий на полный 
размер инфляции преды-
дущего года. Мы будем се-
годня рассматривать закон 
о замене этой индексации 
пятитысячной компенса-

цией. Но даже с учётом 
этой компенсации в 2016 
году каждый пенсионер в 
стране лишится в среднем 
примерно 9 тысяч рублей. 
Более того: эта мера при-
ведёт к ухудшению поло-
жения пенсионеров ещё 
и в следующем году. Ведь 
даже если в феврале 2017 
года будет проведена ин-
дексация пенсий на пол-
ный размер инфляции, 
то эта индексация будет 
рассчитываться от по-
ниженной базы пенсион-
ных выплат 2016 года. По 
предварительной оценке, 
это приведёт к недоплате 
каждому пенсионеру ещё 

в среднем 13 тысяч ру-
блей. А ведь это 40 мил-
лионов человек, которые и 
до этого кризиса с трудом 
сводили концы с концами.

В этом же ряду стоят 
и неоднократные отказы 
принять закон КПРФ о со-
циальной поддержке «де-
тей войны».

Чрезвычайно опасным 
представляется также 
предложение чиновников 
о возможном повышении 
пенсионного возраста. 
Оно ведёт к появлению в 
стране многомиллионного 
слоя людей, не имеющих 
ни пенсии, ни зарплаты. 
Ведь повышение пенси-
онного возраста всего на 

один год – это примерно 
2 миллиона человек, не 
ушедших на пенсию. А 
ведь каждый год на рынок 
труда из вузов и школ вы-
ходит примерно полтора 
миллиона молодых работ-
ников. Рабочие места для 
них не будут освобожде-
ны. А в целом повышение 
пенсионного возраста до 
65 лет для мужчин и до 
60 лет для женщин – это 
примерно 13 миллионов 
человек дополнительно 
на рынке труда. Между 
тем, в стране уже серьёз-
ная безработица. И уже 
сегодня 50-летнему чело-
веку, потерявшему работу, 
крайне сложно найти но-
вую. Миллионы пожилых 
людей могут оказаться 
буквально без средств к 
существованию.

Когда не обеспечен рост 
экономики, не создаются 
миллионы новых рабочих 
мест, это угрожает соци-
альной катастрофой.

В целом складывается 
впечатление, что в усло-
виях падения цен на нефть 
правительственные чинов-
ники видят новую «нефть» 
в российском народе, и на-
мерены извлекать из него 
выпадающие доходы всё 

новыми изощрёнными 
способами.

При этом правитель-
ственные чиновники по-
рой просто с удивительной 
наглостью игнорируют 
указания президента стра-
ны. Всего два дня назад 
президент, выступая в 
этом зале, подчеркнул, 
что главными проблемами 
страны являются социаль-
ные проблемы, в том чис-
ле в сфере здравоохране-
ния. А на следующий же 
день правительство рас-
сматривает возможность 
позволить фармацевтиче-
ским коммерсантам само-
вольно определять цены 
на дешёвые лекарства из 

категории жизненно не-
обходимых и важнейших. 
Другими словами, дешё-
вых лекарств просто не 
останется.

Мы не приемлем пере-
кладывание тяжести кри-
зиса на бедных. Поэтому 
КПРФ предлагает свою, 
альтернативную прави-
тельственному курсу эко-
номическую программу. 
Прежде всего, мы чётко 
указываем, как увеличить 
доходы российского бюд-
жета, не обирая самые 
незащищённые слои на-
селения.

В числе наших предло-
жений:

Первое. Национализа-
ция природных ресурсов 
и базовых отраслей эко-
номики. Сегодня россий-
скому бюджету достаётся 
лишь около 40% от общей 
суммы доходов от прода-
жи нефти и газа. Осталь-
ное – доходы олигархата. 
В то время как в таких 
странах как Нигерия, Ан-
гола, Габон доля государ-
ства в доходах от продажи 
углеводородов достигает 
70-80%. Может, уже пора 
догнать хотя бы Африку?

Второе. Мы настаиваем 
на введении прогрессив-

ного налога на доходы. 
Такой налог существует в 
крупнейших экономиках 
планеты – в Китае, в США, 
в Германии и ещё в десят-
ках стран мира. Поэтому 
заявления правительства 
о том, что прогрессив-
ный налог невозможно 
собрать, выглядят совер-
шенно неадекватными и 
дурно пахнут лоббизмом 
интересов олигархов.

Третье. Мы также счи-
таем необходимым восста-
новление государственной 
монополии на спиртово-
дочную продукцию.

Четвёртое. Нужно, что-
бы банковский сектор слу-
жил интересам развития 

промышленности, как это 
было в Советском Союзе. 
А не наоборот, как это 
происходит в современ-
ной России.

Даже ряд названных мер 
позволит увеличить дохо-
ды государственного бюд-
жета более чем вдвое. Это 
поможет обеспечить до-
стойное финансирование 
всей социальной сферы и 
покончить с людоедской 
«оптимизацией». Потому 
что так называемая «опти-
мизация» на деле сводит-
ся к уничтожению всего, 
что нужно людям для нор-
мальной жизни – от каче-
ственного образования до 
бесплатной медицины.

Экономические пред-
ложения КПРФ позволяют 
развивать нашу страну се-
годня и сейчас, а не ждать 
«отскока» нефтяных цен. 
Мы считаем, что России 
гораздо больше подходит 
концепция «Индустри-
ального НЭПа», сфор-
мулированная лидером 
нашей партии Геннадием 
Андреевичем Зюгановым. 
Это путь новой высоко-
технологичной индустри-
ализации 21 века, который 
открывает реальную воз-
можность «слезть» с сы-
рьевой «иглы».

Хочу обратиться к пред-
ставителям фракции «Еди-
ной России». Не оболь-
щайтесь по поводу вашей 
победы! Голоса, которые 
вы получили на выборах, 
в значительной степени 
были голосами за нацио-
нально ориентированный 
внешнеполитиче ский 
курс, проводимый прези-
дентом. Этот курс поль-
зуется поддержкой всех 
патриотических полити-
ческих сил и большинства 
населения России. Тем 
более нелепым и трагич-
ным выглядит несоответ-
ствие между новой внеш-
ней политикой страны и 
внутренним социально-
экономическим курсом, 
как будто целиком взя-
тым из ельцинской эпо-
хи. При сохранении такой 
социально-экономической 
политики Россия просто 
не сможет ответить на 
грозные внешние вызовы. 
А для вашей партии под-
держка губительного ли-
берального экономическо-
го курса неизбежно будет 
иметь плачевные полити-
ческие последствия.

Нам, коммунистам, по-
надобилось без малого чет-
верть века, чтобы научить 
российскую власть патри-
отизму. Мы это сделали. 
Сейчас все – патриоты. 
Теперь российской власти 
необходимо научиться за-
ботиться о простом чело-
веке. Чтобы тот запредель-
ный уровень социального 
расслоения, к которому 
пришла наша страна, был 
устранён. Чтобы прави-
тельство не пыталось спа-
сать экономику за счёт 
благополучия большин-
ства населения России, а 
законы, принимаемые рос-
сийским парламентом, от-
вечали интересам простых 
граждан страны.

ÓÃÐÎÇÀ ÑÎÖÈÀËÜÍÎÉ 
ÊÀÒÀÑÒÐÎÔÛ - ÍÅ ÌÈÔ

Седьмого октября 
член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ, 
депутат Государ-
ственной думы Юрий 
Афонин выступил 
на пленарном засе-
дании российского 
парламента с жёст-
кой критикой «ан-
тикризисных» мер, 
предпринимаемых 
правительством.

Прямая речь
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Помощь и контрольДва месяца назад, 
20 августа, первый 
секретарь Комитета 
КРО КПРФ, замести-
тель Председателя 
Народного Хура-
ла (Парламента) 

РК Николай Нуров 
встречался с жи-
телями села При-
ютное.  Встреча 

проходила в поме-
щении муниципаль-
ного  учреждения 
дополнительного 

образования «Дет-
ская школа ис-

кусств».

Концертный зал 
ДШИ, надо ска-
зать, был запол-
нен до отказа. 
Коммунисту-депутату 

было высказано немало 
пожеланий и предложе-
ний. А директор муни-
ципального учреждения 
Светлана Харченко обра-
тилась к Николаю Эрднее-
вичу с просьбой помочь 
в капитальном ремонте 
здания Детской школы ис-
кусств.

По словам директора 
учреждения, которое было 
основано в 1960 году, се-

годня у них занимаются 
80 учащихся. В ДШИ есть 
отделение  народных ин-
струментов, где детей обу-

чают игре на баяне, аккор-
деоне, калмыцкой домбре. 
Действуют также отделе-
ния хореографии, вокаль-

ного исполнительства, 
фортепиано. В школе по-
лучают дополнительное 
образование дети из рай-

онного центра и поселка 
Первомайский.

Первый секретарь КРО 
КПРФ пообещал оплатить 

счёт ДШИ по капремонту 
фасада одной из стен зда-
ния, а также сооружению 
отмостки.

 Помогли коммунисты и 
бюджетному учреждению 
«Республиканский пси-
хоневрологический дис-
пансер», с сотрудниками 
которого Николай Нуров 
вместе с депутатом Госду-
мы Николаем Арефьевым 
встречались в предвыбор-
ные дни. Благодаря помо-
щи КРО КПРФ  недавно 
была полностью заменена 
кровля прачечной учреж-
дения. 

По жалобе жителей 
Приютненского района 
вице-спикер Народного 
Хурала Николай Нуров 
побывал также в конце 
прошлой недели на Маны-
че. На месте депутат убе-
дился в обоснованности 
претензий приютненцев к 
руководству охотничьего 
хозяйства «Манц». 

Охотхозяйство само-
вольно перекрывает русло 
реки, препятствуя посту-
плению в озеро Маныч 
пресной воды со стороны 
Калауса. В результате об-
разуются запруды,  за-
топляются острова, ме-
няются русла протоков. 
Словом, с Манычем и его 
водными ресурсами охот-
хозяйство обращается так, 
как ему выгодно, не счита-
ясь с интересами местных 
жителей. Наносится, по-
мимо прочего, ущерб фау-
не, природе в целом.

Николай Нуров на-
правил соответствующие 
депутатские запросы  в 
надзорные инспекции и 
прокуратуру.

Надежда ПЕТРОВА

годня у них занимаются чают игре на баяне аккор- ного исполнительства онного центра и поселка
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Футбол

ÏÎÁÅÄÛ ÁÓÄÓÒ ÂÏÅÐÅÄÈ

Команда «КПРФ» 
вышла в финаль-
ную часть чемпио-
ната республики, 

однако в итоге осталась всё 
же без медалей. В субботу, 
8 октября, наши футболи-
сты обыграли «Яшкуль» 
со счётом 1:0, на следую-
щий день, 9 октября, на 
основном поле стадиона 
«Уралан» вничью сыграли 
с комсомольчанами – 1:1, 
а в минувшую субботу, 15 
октября, потерпели пора-
жение от «Цаган-Нура». 
Счет игры 3:1.

Тренер команды 
«КПРФ» Олег Бардышев 
не скрывал разочарования 
результатами выступления 
его подопечных в финаль-
ной части первенства РК. 
По его словам, команде в 
целом не хватает стабиль-
ности. В прошедшем сезоне 

у коллектива были как взлё-
ты, так и неудачи. В январе 
текущего года, к примеру, 
«КПРФ» заняла второе ме-
сто в Кубке КФЛ, в августе  

была первой на городском 
турнире, посвящённом 
Дню физкультурника. 

Неплохой результат по-
казали футболисты в апре-

ле на Кубке Героя России 
Баатра Гиндеева – 3 место 
среди довольно сильных 
соперников, в том числе 
из других регионов. 

Успешным был также 
дебют «КПРФ» на все-
российском турнире по 
мини-футболу «Таланты 
России», который про-
ходил в Москве в начале 
лета. Калмыцкая команда 
произвела в столице свое-
го рода сенсацию, про-

рвавшись наверх турнир-
ной таблицы, куда были 
вписаны названия 26 ко-
манд из разных регионов 
страны.

Высокую планку, к со-
жалению, до конца удер-
жать не удалось. «Но 
опускать руки не стоит, 
- считает Олег Бардышев. 
– Обновлённый состав 
команды ещё до конца не 
сыгрался, не раскрыл пол-
ностью свой потенциал. 

Надо работать, готовиться 
к новым турнирам».

Из опытных игроков 
тренер отметил капитана 
команды Наранбу Лиджи-
ева и вратаря Александра 
Даржинова, признанного 
лучшим вратарём турни-
ра «Таланты России». Из 
молодых назвал нападаю-
щего Эдуарда Гальченко 
и полузащитника Анира 
Паштанова. «Сплав опыта 
и молодости даст в итоге 
положительный резуль-
тат», - заключил Олег Бар-
дышев. 

Надежда КУМЕНОВА

б

В воскресенье, 16 октября, в Калмыкии завершился 
очередной сезон чемпионата республики по футболу. 

В финальной игре все решилось в противоборстве двух команд 
из Черноземельского района - «Лотоса» и «Артезиана». В итоге 
футболисты из Комсомольского победили со счетом 3:0 и стали 
чемпионами.  Бронзовые медали завоевала команда «Булгун» 

из Троицкого, одолевшая в матче за третье место команду 
«Уралан - Цаган-Нур». 

С директором 
ДШИ 
Светланой 
Харченко

Прачечная Прачечная 
психоневрологического психоневрологического 
диспансерадиспансера
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В Яшалту съехались 
представители всех 
сельскохозяйствен-
ных предприятий 

района, фермеры, знатные 
люди, члены руководства 
республики. Программа 
праздника включала че-
ствование передовиков 
производства, выставку 
местной продукции, вы-
ступления творческих 
коллективов, спортивные 
соревнования. 

Обращаясь к собрав-
шимся, глава Яшал-
тинского РМО Матвей 
Вадыжев отметил: «Кре-
стьянский труд требует 
от человека полной от-
дачи, упорства, умения 
работать на перспективу. 
В эти осенние дни мы по 
традиции чествуем лю-

дей, которые избрали для 
себя судьбу агрария. По-
зади горячая уборочная 
страда, подводятся итоги 
очередного года, и вы, 
уважаемые труженики 

полей и ферм, принимае-
те заслуженные поздрав-
ления и слова благодар-
ности.

Спасибо вам за ваш 
благородный, нелегкий, 
но очень нужный всем 
нам труд, за ваш профес-
сионализм, самоотдачу, 
преданность избранному 
делу. Желаем всем, кто 
трудится на земле, высо-
ких урожаев, безотказной 
техники, благосклонной 
погоды и  крепкого здоро-
вья».

Пресс-служба 
КРО КПРФ

ÂÅÍÅÖ ÒÐÓÄÀ 
ÕËÅÁÎÐÎÁÎÂ

Праздник

Калмыцкое республиканское от-
деление КПРФ выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
ветерана партии Амаева Гюнзика 
Босхаевича  в связи с его безвремен-
ной кончиной. 

Мастер спорта СССР, заслуженный 
работник физической культуры Рос-
сии и Калмыкии, заслуженный тренер 
РФ, судья международной категории, 

Гюнзик Босхаевич был истинным па-
триотом своей малой Родины, внёс 
неоценимый вклад в развитие спорта в 
республике, воспитал не один десяток 
спортсменов, пользуясь большим ува-
жением в широких кругах обществен-
ности республики. 

Светлая память о Гюнзике Босхае-
виче Амаеве навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Номто Очиров внес 
неоценимый вклад 
в становление и 
развитие калмы-

коведения, в изучение и 
сохранение богатейшей 
культуры, традиций и 
фольклора калмыцкого на-
рода,- говорится в привет-
ственном адресе Главы РК 
Алексея Орлова.- Его имя 
навсегда вошло в историю 
Калмыкии. Впервые опу-
бликовав эпос «Джангар», 
Номто Очиров сделал его 
достоянием мировой эпи-
ческой культуры, сохранив 
для потомков самобытную 
мелодию эпоса в исполне-
нии великого рапсода Ээ-
лян Овла.

В обращении к обще-
ственности также отмеча-
ется, что именно благодаря 
неутомимой деятельности 
учёного-гуманиста появи-
лась первая калмыцкая га-
зета «Ойратские известия», 
были сделаны первые шаги 
в исследовании экономи-
ческой истории калмыцкой 
степи, создан богатейший 
материал по калмыцкому 
фольклору, этнографии и 
лингвистике.

Николай Нуров огла-
сил с трибуны собрания 
приветственный адрес 
Председателя Парламента 
Анатолия Козачко. В нем, 
в частности, было отме-
чено: «яркая биография 
Номто Очирова, творца и 
созидателя, служит при-
мером для подражания, 
воспитывая у подрастаю-
щего поколения чувство 
истинного патриотизма 
и любви к своей малой 
Родине». «Уверен, что 
торжества, посвященные 
130-летию Номто Очиро-
вича Очирова, пройдут на 
высоком уровне. Желаю 

всем крепкого здоровья, 
благополучия, успехов во 
благо родной Калмыкии», 
- сказал Николай Эрднее-
вич.

Номто Очиров родился 
в 1886 году. В 1905 году 
поступил на Восточный 
факультет Петербургского 
императорского универси-
тета. В 1908 году молодой 
ученый записал от рапсо-
да Ээлян Овла несколько 
песен калмыцкого эпоса 
«Джангар».  Таким об-
разом, благодаря Номто 

Очирову калмыцкий геро-
ический эпос «Джангар» 
сохранен для потомков, 
стал всемирно известным 
памятником культуры.

После февральской ре-
волюции 1917 года Номто 
Очиров был членом ЦК 
по управлению калмыц-
ким народом (ЦК УКН), 
позднее - Калмыцкого 
войскового правительства. 
В самые сложные годы 
социальных потрясений 
страны, во время поли-
тических трансформаций 
и переломных моментов 
истории Номто Очиров 

оставался с народом, раз-
деляя с ним трудности и 
невзгоды. С 1920 года, за-
нимая различные должно-
сти, всегда отстаивал пра-
ва калмыцкого народа. 

Четырежды, начиная с 
1929 года, ученый подвер-
гался арестам со стороны 
ОГПУ.  Но, даже находясь 
в ссылке, он продолжал 
писать о духовных ис-
токах культуры этноса. 
Лишь в 1956 году, Осво-
бодившись из заключения 
в 1956 году, поселился в 

поселке Советское (ныне 
Кетченеры) где умер 11 
июля 1960 года.

Теплые слова привет-
ствия участникам собра-
ния высказали председа-
тель фонда «Наследие» им. 
Н. Очирова Нина Уланова, 
заместитель Председателя 
правительства республики 
Боова Бадмаев, министр 
образования и науки РК 
Николай Манцаев и др.

Завершилось торже-
ственное собрание кон-
цертом юных талантов.

Валерия ИВАНОВА

ÒÂÎÐÅÖ È 
ÑÎÇÈÄÀÒÅËÜ

Память

Заместитель Председателя Народного Ху-
рала (Парламента) РК, первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ Николай Нуров при-
нял участие в республиканской научно-
практической конференции «Взгляд сквозь 
годы. Вклад Номто Очирова в развитие кал-
мыцкой культуры, науки и образования».  
Торжественное собрание, посвящённое 
130-летнему юбилею ученого-гуманиста, 
общественного и политического деятеля 
состоялось 10 октября в большом зале за-
седаний правительства РК. 

В субботу, 8 октября, первый секретарь Ко-
митета КРО КПРФ, вице-спикер парламента 
Калмыкии Николай Нуров побывал в Яшал-
те на празднике урожая. В этот день в райо-
не - главной житнице республики отмечал-
ся День работников сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности.  
Депутат Народного Хурала поздравил сель-
чан с праздником, пожелав работникам аг-
ропромышленного комплекса новых успе-
хов, благополучия и процветания. 
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